

# SEMINARIO EN DIALOGO

Organo Informativo Del Seminario Biblico De Colombia

Junio 1995

Seminario Biblico de Colombia, Calle 76 # 87-14, Medellin, Colombia

A.A. 59004 Tels. 264-2827, 264-0303 Fax 234-3132

## LOS PRÓXIMOS 50 AÑOS

Esta edición del Seminario en Diálogo sale después de la celebración del primer jubileo de nuestra institución. En noviembre pudimos celebrar con las iglesias de Medellín y con una participación internacional cincuenta años de la fidelidad del Señor para con este ministerio de formación ministerial.

Esta edición sale a la luz poco después de la primera edición de **Colombia Hoy y Mañana** el nuevo periódico de CEDECOL, que nos presenta unos retos muy concretos con respecto al crecimiento de la iglesia y la preparación de nuevos líderes. Como Seminario nos sentimos desafiados a reflexionar sobre las formas de ampliar nuestro servicio al pueblo cristiano de Colombia.

Este mes pasado ha visto también la firma por parte del presidente de la República del decreto reglamentario de la Ley de Libertad Religiosa. Esta reglamentación tiene que ver directamente con el SBC por cuanto abre el camino para el reconocimiento formal de nuestra institución. Esperamos que la nueva **Asociación Colombiana de Instituciones de Educación Teológica (ACIET)** pueda funcionar como canal para viabilizar este proceso, no solamente para el SBC, sino para muchas otras instituciones de formación teológica y ministerial.

Estos meses pasados han sido meses de crecimiento: se han incorporado nuevos profesores en el equipo de la Facultad, tenemos más estudiantes matriculados para la Maestría que nunca, se están trabajando opciones para mejorar el programa académico. Además, estamos cumpliendo con los objetivos del Plan Master del SBC. Aún en lo material hemos recibido bendición, siendo que contamos con apoyo para poder iniciar la construcción de nuevos bloques de apartamentos. Es tiempo de dar gracias a Dios por su fidelidad.

### A estudiar en el Seminario

El programa del SBC en el Segundo Semestre de 1995 incluye las siguientes materias:

**Formación Cristiana y Pastoreo Mutuo**  
con el Prof. Robin Dowling  
Julio 25 a Agosto 18  
Martes a Viernes 11:10 - 12:40

**Guerra Espiritual**  
con el prof. Javier Voelkel  
Julio 25 a Septiembre 15  
Martes, Miércoles y Viernes 8:40 - 9:40

**Métodos de Estudio Bíblico**  
con la profesora Ana María Voelkel  
Septiembre 26 a Octubre 20  
Martes a Viernes 7:00 - 8:30

**Misiología**  
con el profesora Javier Voelkel  
Septiembre 26 a Octubre 20  
Martes a Viernes 11:10 - 12:40

**Teología del Sufrimiento**  
con la profesora Jeannine Brabon  
Septiembre 26 a Octubre 20  
Martes a Viernes 11:10 - 12:40

**Introducción al Evangelismo**  
con el prof. Marcos Wittig  
Octubre 24 a Noviembre 17  
Martes a Viernes 11:10 - 12:40

**Familia Cristiana**  
con el prof. Vernon Bauer  
Octubre 24 a Noviembre 17  
Martes a Viernes 11:10 - 12:40

Para mayor información sobre el estudio en el SBC favor mirar el librito "El Seminario Bíblico de Colombia".

**Costos:** \$ 30.000 por materia.

**Requisitos:** Tener por lo menos 2 años de ser miembro bautizado de una iglesia evangélica, tener 18 años, tener el bachillerato completo, presentar una carta de recomendación de su pastor. **Trámite:** Hablar en la decanatura del SBC con Milton Acosta, por lo menos 8 días antes de iniciar la materia.

**Crédito:** Toda materia vista como Estudiante Especial se registra y es reconocida cuando el estudiante decide ingresar como Estudiante Regular. En caso de que la persona no quiere hacer las pruebas y tareas de la materia, puede estudiar como Estudiante Asistente, sin crédito pero con las mismas condiciones enumeradas arriba.

### EL CRISTO QUE ADORAMOS

con la profesora Elizabeth de Sendek

Seminario Especial

Julio 18 a 21 - 8:00 - 12:30

Los predicadores y los directores de alabanza son teólogos en ejercicio. Los sermones que se predicán y los himnos que se entonan reflejan y moldean la teología de la iglesia. El culto que se celebra es, muchas veces, una mejor muestra de la creencia de una congregación que las declaraciones de fe que se escriben. Por tanto, cabe la pregunta: ¿Cuál cristología se refleja en la predicación y la himnología de la iglesia evangélica colombiana? El seminario enfocará los siguientes temas:

- Trasfondo: la cristología del catolicismo popular en Colombia.

- La cristología que se expresa en los himnos y sermones en la iglesia evangélica en Colombia.

- La cristología en el culto en la iglesia del NT: un estudio de tres pasajes claves.

- Una evaluación.

Abierto al público cristiano. Costo: \$ 15.000.

## DESDE LA CARCEL DE BELLAVISTA

Dios "hace cosas grandes e inescrutables, milagros sin número" Job.5:9. Cuando pensamos en el ministerio carcelario, nos sentimos muy pequeños ante lo que Dios está haciendo. La obra que Dios inició hace algunos años en Bellavista por medio de Oscar Osorio se está expandiendo a lo largo y ancho del país. Estudiantes del Instituto Bíblico Bellavista (IBB) se encuentran en las cárceles de Ibagué, Palmira, Popayán, Cali, Calarc, Tunja y Armenia, donde son ahora embajadores de Cristo.

El pasado 5 de mayo bautizamos 29 hombres acumulando así un total de 434 personas que han dado testimonio del poder de la sangre de Cristo. Cada uno de ellos tiene que vivir su fe las 24 horas del día en una situación infernal. Pero en cada patio de Bellavista hay un grupo de líderes internos que pastorea la grey. Algunos líderes son parte de los 20 egresados del IBB.

Mientras tanto, otros 20 estudiantes componen la clase este año del IBB que está siendo liderado por Lácides Hernández. Damos gracias a Dios por cada profesor, estudiante y egresado del SBC que no sólo enseñan sino que dan de sí mismos para que Dios forje Su imagen en cada interno. Resaltamos la labor de Hugo Vélez y Fernando Mosquera quienes nos han estado apoyando incansablemente.

Ahora hay más de 100 internos reintegrados a la sociedad, sirviendo en diferentes iglesias de la ciudad y llevando a otros delincuentes a Cristo. En el postpenado tenemos 25 ex-internos con muchos deseos de servir al Señor. Por otra parte el trabajo con las familias de internos a cargo de Mary Luz Correa, egresada del SBC, ha sido todo un éxito. En el momento trabaja con 30 familias. Exaltamos el nombre de Dios por su obra en las cárceles de Colombia. Desde la cárcel el Señor ha levantado hombres despreciados por la sociedad para adorarle a El. Pedimos sus oraciones por la iglesia de Dios en la Cárcel para que continúe fortaleciéndose y proyectándose hacia los propósitos de Dios. A Dios sea toda la gloria.

Jeannine Brabon  
Lácides Hernández

# U N I N I S T I T U T O D E P O R T E S

Comenzando con un torneo de microfútbol para los barrios aledaños al SBC en 1987, el profesor Marcos Wittig ha establecido un ministerio evangelístico a través del deporte que está alcanzando a jóvenes en muchos de los sectores populares de Medellín. Después de manejar el torneo por dos años, en donde se convirtió un joven líder del barrio Robledo llamado Alvaro Cano, el profesor Wittig, con Alvaro Cano, fundaron una escuela de fútbol. Esto les permitió invertir tiempo y enseñanza de la Palabra de Dios con jóvenes todos los días durante los entrenamientos. Al final de 1989, Alvaro sintió el llamado del Señor a este ministerio, y comenzó a trabajar de tiempo completo. En 1990 un joven de la escuela de fútbol, después de haber entregado su vida a Cristo, y ser bautizado, también comenzó a trabajar en la escuela como técnico/discipulador.

En 1991, el ministerio obtuvo su personería jurídica y reconocimiento deportivo de Coldeportes, y se constituyó como el Club Deportivo Union Cristiana. Hoy en día, el Club tiene seis jóvenes que trabajan tiempo completo en este ministerio, todos, menos uno, habiendo sido ganados por Cristo a través del Club y bautizado en las Iglesias Evangélicas de Medellín. Ellos trabajan con once equipos de fútbol en los barrios de Robledo, Villa del Socorro, Santa Cruz, Granizal, Aranjuez, Manrique, Córdoba, y Colinas. El Club tiene una sede en el centro de la ciudad (Carr. 49 #58-77), en donde está la oficina, un gimnasio de pesas, y una microempresa de galletas que está dando empleo a los muchachos de los equipos. El deporte, siendo la actividad más popular entre los jóvenes de hoy, provee un excelente medio para alcanzarlos y disciplinarlos para Cristo. Mientras muchos jóvenes no irán a la iglesia por sí

mismos, sí irán a un entrenamiento o partido de fútbol. Allí, a través del Club, encontrarán en los entrenamientos, no sólo un balón de fútbol, sino un tiempo de estudio bíblico y oración. El ambiente de "equipo" provee una maravillosa oportunidad para hacer discipulado mientras juegan con el balón. Más de 200 jóvenes, con sus familias, están siendo impactados por el Evangelio a través del Club Deportivo Unión Cristiana.

## Un Evangélico en la UPB: Observaciones del prof. Fernando Mosquera

Al ingresar a la Universidad Pontificia Bolivariana me presenté como profesor de teología del SBC. Este hecho causó curiosidad tanto de los estudiantes como de los profesores, lo cual me ha llevado a tener largos diálogos acerca de mi fe y la razón por haberme "hecho" evangélico. He hablado con seminaristas y con sacerdotes, quienes me han extendido varias invitaciones para participar en diálogos ecuménicos. Me han pedido "explicación" del por qué habiendo sido católico acogí la fe evangélica, me han pedido que explique las diferencias existentes entre la fe evangélica y la fe católica. Todo esto me ha dado una magnífica oportunidad de dar testimonio del Señor Jesús. Mis intervenciones en las diferentes clases me han granjeado el respeto y la admiración de los compañeros. En un intento por responder la famosa frase de Sartre: "El hombre es un ser para la muerte", escribí un artículo, netamente evangélico, titulado: "La Resurrección, un canto a la vida", el cual será publicado en la revista de la Escuela. Con el propósito de ayudar a entender el verdadero sentido de las diferentes profesiones, escribí, a petición de la Decanatura, un artículo titulado: "La Diakonia o la grandeza del servicio", el cual será publicado en el periódico de la Escuela. Espero que Dios continúe guiándome en mis contactos en la UPB, que mis estudios se conviertan en una excelente ocasión para presentar la fe bíblica en esa alma máter.

## DESDE EL SENADO DE LA REPÚBLICA

El rector emérito del SBC, el Dr. Jaime Ortiz, sigue sirviendo al Señor, al pueblo cristiano y a toda Colombia en el Senado de la República. Nos informa que a la fecha de esta nueva edición del Seminario en Diálogo, los más altos dirigentes políticos y legislativos del país ya deberán haber recibido, mediante el Señor, un ejemplar del libro *¿Quiénes son los Evangélicos?* de Jaime Ortiz Hurtado, con una dedicatoria personal para cada congresista (262 en total). Este libro no sólo llena un vacío literario sobre el tema, como testimonio de fidelidad al cristianismo bíblico, prístino y puro. Es además - y principalmente - un instrumento directo y claro de evangelización. El 12 de mayo pasado, el libro le fue entregado en ceremonia pública, personalmente, al Presidente Ernesto Samper, a su esposa, Jacquie, al Ministro de Gobierno, Horacio Serpa, y al presidente de la Conferencia Episcopal de Colombia, Pedro Rubiano Sáenz. Con esto se ha sembrado una semilla: Rogamos que el Señor fructifique esta semilla y dé una cosecha para bendición de toda Colombia. El Señor permita que este libro tenga una difusión amplia en todo el país. Pedimos que nos acompañen en oración para que el Señor bendiga este instrumento, abriendo por su Espíritu los corazones de los lectores.

• En el mes de enero recibimos la grata noticia de una donación considerable para la construcción de nuevos bloques de apartamentos en el proyecto "Nueva Vida". Esta donación es canalizada por Overseas Council y esperamos que haya más donaciones que nos permitan completar todo el proyecto. Al completarse el nuevo proyecto, esperamos tener un nuevo Comedor, espacio para 40 estudiantes solteros, 10 apartamentos para estudiantes casados y 4 apartamentos para profesores. Acompáñenos en oración.

• También en el mes de enero llegó la familia Kniesz al SBC. Armando Kniesz es ingeniero de profesión. Trabajó por muchos años en un ministerio de jóvenes en Alemania. Hizo estudios de Instituto Bíblico y vino con su familia a trabajar en Colombia como pastor de una iglesia de la Cruzada Evangélica Mundial en Facatativa. En estos últimos años ha estado trabajando en una maestría en misiología entre el Seminario Misionero Libre de Korntal en Alemania, y la Universidad Internacional de Columbia en EE.UU. Su aporte en el SBC se dará principalmente en el área de la Misiología. Armando y Luisa con sus cuatro hijos (Ramona, Samuel, Benjamin y Cristina) viven cerca del SBC. Ellos están esperando un bebé para este mes de junio.

• En el mes de enero el SBC recibió al profesor Milton Acosta y su esposa Laura como nuevos miembros de la comunidad del SBC. Milton tiene su Licenciatura en Educación de la

## NOTICIAS

Corporación Universitaria de la Costa y tiene Maestría en Estudios

Interdisciplinarios (abarcando Teología, Educación Cristiana y Psicología) de la Universidad de Wheaton en EE.UU. Milton aporta al SBC su experiencia extensa en la Unidad Cristiana Universitaria (UCU) donde trabajó por 7 años como obrero y como coordinador regional. Milton enseña en el área de Educación Cristiana principalmente y es, a la vez, Asistente del Decano.

• El SBC ha podido participar en la fundación de la nueva Asociación Colombiana de Instituciones de Educación Teológica, que pretende fomentar el apoyo mutuo, la nivelación, la acreditación, etc. Esperamos que ACIET puede servir de canal para tramitar al aprobación de las instituciones de formación ministerial bajo la Ley de Libertad Religiosa.

• Estamos felices en poder compartir que nuestro Decano Académico Fernando Mosquera ha podido ingresar en un programa de estudios en la Universidad Pontificia Bolivariana de la ciudad, con el fin de optar al título de Doctor en Filosofía Canónica. Fernando sigue con las materias que dicta en el SBC y sigue participando activamente en el Consejo de Facultad y el Comité Académico. También sigue trabajando en un libro sobre el profeta Amós. Durante este año el vice-rector, Theo Donner, está atendiendo la Decanatura con la ayuda del Vice-Decano, Gerardo van Ek, y el nuevo Asistente del Decano, Milton Acosta.

## REFLEXION

### *Siempre conocerán que hubo profeta entre ellos*

*"Y miré, y he aquí una mano extendida hacia mí, y en ella había un rollo de libro. Y lo extendió delante de mí, y estaba escrito por delante y por detrás; y había escritas en él endechas y lamentaciones y ayes. Me dijo: Hijo de hombre, alimenta tu vientre, y llena tus entrañas de este rollo que yo te doy. Y lo comí y fue en mi boca dulce como miel. Luego me dijo: Hijo de hombre, vé y entra a la casa de Israel, y habla a ellos con mis palabras." (Ez.2:9-3:4)*

Vivimos en un tiempo lleno de incertidumbres. Se anuncia la recesión económica y un posible racionamiento como el del año '92. Se repiten los movimientos sísmicos. La guerrilla sigue en pie de lucha y parece tener poco interés en los diálogos de paz. Los índices de violencia casi no bajan. Nadie sabe a cuáles bolsillos ha llegado la plata del Cartel de Cali. Los narcocasetes inciden más en la imagen de Colombia en el exterior que los logros del doctor Patarroyo o la obra legada por el maestro Arenas Betancourt. Este es un tiempo apropiado para leer los grandes profetas del Antiguo Testamento. No sólo porque allí los juicios de Dios son tan acordes con las situaciones actuales, sino porque vemos el diagnóstico que Dios hace de una nación muy religiosa que no se somete a él. Ellos se dirigen a un pueblo que se considera "pueblo de Dios", que hace acto de presencia constantemente en el templo - sin importar los elementos paganos y mágicos que ha agregado al culto, sin importar la dicotomía profunda entre su devoción religiosa y la injusticia que practica en sus relaciones sociales, laborales y comerciales. Así, muchos de nosotros somos llamados a predicar la Palabra en un medio donde se mezcla libremente la fe cristiana con el budismo zen y la Nueva Era, con las ideologías seculares dominantes, como el marxismo en la "teología de la liberación" y el capitalismo y consumerismo en la "teología de la prosperidad"; donde en seminarios católicos se enseña a sacerdotes cómo usar la "magia blanca" en el ministerio. Como Ezequiel estamos llamados a

predicar a una casa rebelde. Llamados a no quedarnos callados frente a la tergiversación de la verdad. Llamados a no quedarnos paralizados frente al mal, frente a la injusticia, frente a la aplastante realidad de los cordones de miseria, de la impunidad de las mafias - frente a 6.000 asesinatos por año en una sola ciudad, una cifra tan grotesca que ya no nos dice nada.

El profeta rompe con la parálisis del mal. Tiene que hablar "Si habla Jehová el Señor, ¿quién no profetizará?" (Am.3:8) Puede ser profeta justamente porque es parte del pueblo y es llamado a la vez a ser radicalmente diferente (Ez.2:8). "Conviértanse ellos a tí, y tú no te conviertas a ellos" (Jer.15:19).

El llamado de Ezequiel nos permite ver qué es lo que distingue al profeta: "come este rollo y vé y habla a la casa de Israel" (Ez.3:1). Es la Palabra de Dios.

"Alimenta tu vientre y llena tus entrañas de este rollo que yo te doy" (3:3). La palabra que Ezequiel ha de predicar primero debe apropiarse, digerirse, asimilarse por parte de él. Debe llegar a ser parte de su vida, de cada fibra en su ser. Debe ser lo que alimente y vivifique su propio cuerpo y su propia vida antes de que la comparta con otros.

Otra característica que distingue al verdadero profeta del profeta falso es la intercesión. En Ez.13:5 y 22:30 muestran que el mismo profeta que anuncia la palabra de juicio al pueblo, es también aquel que "sube a las brechas" para apartar del pueblo la ira de Dios.

Que Dios nos dé en esta tierra profetas, personas que rehuzan callar, porque Dios ha hablado, personas dispuestas a confrontar un pueblo "de duro rostro y de empedernido corazón", personas que rompen con el molde de la religiosidad común y corriente, personas nutridas de la Palabra de Dios, cuya vida integral es transformada por esa Palabra y personas que "suben a las brechas", que saben interceder para apartar el juicio de Dios. "Acaso ellos escuchen; pero si no escucharen, porque son una casa rebelde, siempre conocerán que hubo profeta entre ellos." (Ez.2:5)

## ATENCION PROFESIONALES!

¿Se ha preguntado alguna vez qué papel juega su profesión en el Reino de Dios?

¿Le gustaría adquirir herramientas bíblicas y teológicas para integrar su fe con su carrera profesional?



Si es así, venga al Seminario Bíblico de Colombia! y obtenga un

## CERTIFICADO POSGRADO EN COSMOVISION CRISTIANA

El programa será flexible, pero incluirá las materias básicas de Biblia y Exégesis, de Teología, de Historia de la Iglesia, de Griego o de Hebreo, y además las materias de reflexión e integración como son: Formación del Pensamiento Moderno; Jurisprudencia, Política y Fe; Cosmovisión Cristiana; Sicología y Fe; y otros. El estudiante de este programa se considera como estudiante regular.

### OJO-OJO-OJO

Los interesados a ingresar a estudiar en el SBC en 1996, favor tramitar su solicitud de ingreso con tiempo para nosotros recibir toda la documentación antes del 15 de septiembre. La oficina del SBC con mucho gusto les envía a su solicitud, los formularios y el prospecto que necesitan.

**PARA EL DADOR ALEGRE** : Aparte de lo que el SBC cobra por matrícula y por uso del plantel, este ministerio se sostiene exclusivamente por donaciones voluntarias del pueblo cristiano. Animamos a quienes quieren aportar al ministerio del SBC a hacer su consignación a nombre del Seminario Bíblico de Colombia en una de las siguientes cuentas. Muchas gracias por su aporte!

CONAVI: Cuenta # 1017-2383656

Banco Unión Colombiano (Agencia Suramericana-Medellín) Cuenta # 02206196-4